

Petit retour sur notre pèlerinage au Maroc

Ce pèlerinage alliait aventure et spiritualité. C'est un voyage intérieur et extérieur qui nous attendait. Tels des oiseaux migrateurs, une vingtaine de pèlerins de notre diocèse, accompagnés par deux prêtres, Christophe Bazin et Bruno Doucet, se sont mis en route, destination les portes de l'Afrique, dans le désert sud marocain. Notre motivation : l'envie de faire une pause dans nos vies. Nous voulions quitter notre zone de confort, retrouver la joie et la simplicité. Nous souhaitions également nous ouvrir à d'autres religions, rencontrer le peuple musulman et berbère. Nous découvrirons une diversité de paysages grandioses ainsi qu'un patrimoine culturel exceptionnel.

Partis en bus depuis Besançon le 3 novembre 2019 pour une huitaine de jours, notre route est jalonnée de petits signes précurseurs, de ce que nous allons vivre durant cette semaine. Déjà, dans le bus, des rencontres, des sourires, la cohésion de groupe se forme. A notre arrivée à l'aéroport de Lyon St Exupéry, un magnifique arc en ciel nous souhaite la bienvenue.

Notre séjour commence à Ouarzazate, au seuil du désert marocain. Nous visitons un centre pour handicapés, où 38 jeunes s'épanouissent en travaillant quatre disciplines : L'agriculture, la bijouterie, la menuiserie, la broderie. La gestion du centre et l'encadrement sont assurés par de jeunes marocains sous la bienveillance d'un couple de retraités d'Amiens, présent sur le site 10 mois et demi par an. Le reste de l'année ils reviennent en France auprès de leurs familles et leurs amis : quel bel engagement !

Puis, c'est enfin la route vers le désert ; Bivouacs sous tente, échanges fructueux avec nos guides chameliers et cuisiniers de confession musulmane. Chaque matin, le Père Christophe Bazin nous proposait une réflexion spirituelle complétée par une bibliographie fournie de la vie de Charles de Foucauld, préparée par le père Bruno Doucet. Ce tandem d'une fraternité sacerdotale exceptionnelle, nous a permis de progresser dans notre quête spirituelle tout au long de notre pèlerinage. Chaque marche journalière commençait par un long temps de silence qui nous apaisait et nous régénérait. Le désert est propice à ce genre d'exercice. Quitter l'agitation de notre monde, faire une pause. Cette méditation nous permettait d'écouter les appels, de chercher des réponses, dans nos doutes et questionnements, nous orienter vers l'essentiel. Voici quelques phrases de Charles de Foucauld, qui nous ont aidés à réfléchir : *Notre seigneur a dit : « ne demande pas de toi l'impossible, pas des choses trop fortes, va doucement en commençant par l'humilité, je veux agir en toi par grâce mais non par miracle. « Ne tente pas l'impossible pour ne pas tomber, mais fais le bien. »'*

« Je ne veux pas traverser la vie en première classe lorsque Jésus que j'aime l'a traversée en dernière classe. »

Pendant la marche des échanges, des confrontations d'expériences, des confidences, des joies et des peines sont partagées.

Au gré de l'avancement, nous croisons çà et là, acacias, tamaris et quelques oiseaux, seuls signes du monde vivant. Nous pouvons ressentir des déserts possibles dans nos vies. Mais nous repérons toujours des petits signes avec l'émergence de quelques arbustes, plantes qui nous montrent que la vie est là, prête à éclore. De petites épreuves vécues chaque jour soudent encore un peu plus le groupe (petite tempête de sable, petits bobos, indispositions, entorse...). La bienveillance de la part de chacun pallie ces petits moments d'inconfort. Nous prenons véritablement conscience que Le manque d'eau, l'hébergement précaire, les sanitaires inexistantes constituent La dure réalité qu'affronte 1/3 de la population mondiale.

Les cuisiniers nous préparent de bons petits plats, sont disponibles et nous accueillent toujours avec leurs fameux thé à la menthe ou une tisane de verveine avant le coucher. Les soirées se terminent par une messe célébrée dans un paysage merveilleux, un coucher de soleil sur les dunes, l'occasion de rendre grâce pour la création et pour la journée que nous venons de vivre.

Notre séjour se termine à Marrakech, nous rencontrons le père Thaddée dans la seule église de la ville et partageons avec lui la vie de sa paroisse, visitons des tombeaux Saadiens, le palais Bahia, la surprenante place Jemaa El Fna, ses charmeurs de serpents et les souks.

Le pèlerinage a été riche en émotions, fraternité, rencontres, bienveillance, partage et communion. Nous avons reçu des forces de réflexion pour structurer notre vie, approfondir notre foi. Nous pouvons voir en tout homme un enfant de Dieu. Le témoignage de Charles de Foucauld nous incite à suivre le chemin tracé. « Évangéliser là où le nom du Christ n'a pas encore été prononcé. »

Benoît.

Pèlerinage dans le sud Maroc.

Trek du 03 au 11. Novembre 2019 organisé par le service interdiocésain des pèlerinages.

Le thème était : sur les pas de « Charles de Foucauld ».

Nous étions 20 personnes accompagnées par le père Christophe Bazin référent spirituel et le père Bruno Doucet comme pèlerin. Après notre arrivée par avion à Ouarzazate, nous avons été amenés au dernier village avant la traversée du désert. Nous étions accompagnés par deux guides francophones, deux cuisiniers, une équipe de chameliers qui portaient les tentes, nos sacs ainsi que la batterie de cuisine.

Déroulement d'une journée.

Levés vers 7h, nous procédons au pliage des tentes et prenons nos petits déjeuners. Avant le départ prévu vers 8h30, un texte biblique et une pensée de Charles de Foucauld nous étaient proposés. La première heure de marche se faisait en silence. Trois heures de marche le matin et 2h30 l'après-midi, nous permettaient de méditer sur la proposition de la journée. Le soir, nous assistions à une messe autour d'un bivouac permettant de riches échanges. De belles émotions sont ressenties devant des paysages grandioses. Les cuisiniers faisaient des merveilles avec leurs simples matériels.

Pendant notre séjour, nous avons eu quelques contacts avec des populations locales. Deux religieuses Franciscaines missionnaires de Marie ont été rencontrées à l'église de Ste Thérèse à Ouarzazate.

Au centre de formation « Amnangar », un couple de retraités français accueillait et formaient des adultes handicapés. Quatre apprentissages étaient proposés. (Agriculture, Bijouterie, Couture et Menuiserie).

Avec le père Thadée, curé de la paroisse de l'église des martyrs de Marrakech, nous avons pu échanger sur la religion d'état du Maroc (Islam).

Lors de la journée à Marrakech, nous avons visité les tombeaux Saadiens, traversé Mellah le quartier juif, vu le palais Bahia, la fameuse place Jemaa El Fna et enfin découvert les souks.

Le pèlerinage fut pour nous une découverte fascinante sur la beauté des levers et couchers de soleil sur les dunes de sable. Nous avons partagé des moments intenses, fraternels et conviviaux avec les participants.

Nous avons pu nous mettre dans les pas de Jésus et comme Charles de Foucauld, vivre notre foi et partager en toute simplicité, dans un paysage grandiose.

Merci à Christophe Bazin, qui nous a aidé dans notre démarche spirituelle en nous accompagnant quotidiennement.

Merci à tous les pèlerins pour leurs témoignages et leurs échanges d'une rare richesse. (Gérard)